

木元 教子

きもと・のりこ=評論家、ジャーナリスト。元原子力委員会委員。ニュースキャスターなどを経て、エネルギー等各分野で活躍中。著書に「100年後の地球」など多数。



「裁判はたつたひとりでも正義をかけ闘える民主主義社会の安金弁みたいなものだ。だから、僕はひとりでも闘う。でも、それだけじゃ、みんなに伝わらない。ひとりでも多くの人に真実を伝えるには、やはり映画しかない」

これは、映画『日本と原発』の制作であり、監督でもある弁護士、河合弘之氏の言葉だ。河合氏には「逆襲弁護士」という呼び名もある。そこで、いわゆる原発訴訟でもよく知られており、ご存知の方も多いと思う。

河合氏は、私の夫も属している社会奉仕団体の会員のお一人で、私もよく一緒に、いろいろお話をします。しかし、原子力発電に関しては、全く相反する立場に

ある。

時には、吳越同舟の食事会や、飲み会もある。だが、日本のエネ

ルギーの有り様を考えるという点では立ち位置は全く違う。しかし

また、それぞれの考えに相反する意見が存在することで、盲目的に突っ張って背中を向け合うこともなく、お互い、立ち止まって、

映画『日本と原発』

相手の考え方、根拠とも言うべき「わけ」を知り、その「わけ」の弱点、矛盾、リスクについて冷静に発言し、論じているのだ。

河合弁護士が、製作・監督され

た映画『日本と原発』の構成・監修は、河合氏の盟友海渡雄一弁護士。制作協力は、訴訟と共に闘う木村結氏。音楽はかの新垣隆氏。

河合だが、負け続ける原発訴訟に私はよく一緒に、いろいろお話をします。しかし、原子力発電に関しては、全く相反する立場に

反対していたら、新垣氏の音楽が

この映画の意図と展開を、如何に理解しているかを痛感した。

これは、弁護士河合弘之と盟友経済学者の大島堅一氏、京大助教小出裕章氏、元経済産業省官僚の吉賀茂明氏他13名。パンフレットには、こう書かれている。

有名企業を取り巻く多くの裁判で勝ち続けてきた辣腕弁護士河合

苦しみ、原発事故の背景、改善さ

「伝えたいのは隠された真実。

河合は決心した。「絶対にあきらめない」

これは、弁護士河合弘之と盟友弁護士海渡雄一、訴訟と共に闘う木村結の3人が多くの関係者、有識者にインタビュー取材を行い、

現地での情報収集や報道資料等を基に、事故に巻き込まれた人々の

シテ被つたが放射能事故にはならなかつた。所長以下所員の働きは、米国をはじめ諸外国で、極め

て高い評価を受け、各メディアは

その実績を大きく取り上げた。

私は、事故で重い鉛が沈んでいるようだつた心が、いくらか落ち着きを取り戻した。しかし、日本のメディアは、このことを評価する空気ではなかつた。

映画『日本と原発』。ちらしに

「私たちには原発で幸せですか?」とあつた。原子力問題は、決して情緒的に取り扱うものでは無い。と、私は思つてゐる。あくまでも科学的に、理性的に、落ち着いて目を合わせて話し合いたい。

時評

2014.12.1

ウェーブ